
質 問 項 目 一 覧 表
令和５年１２月６日（水）

質問 議 員 名 質問
(会 派 名) 質 問 項 目

順位 開始予定時刻 区分

１ 重 清 佳 之 代表 １ 新たに示された「まちづくり」と「新ホール整備」
質問 の方針について

２ 「まちづくり」と「新ホール」の今後の進め方に
徳島県議会 70分 ついて
自由民主党 以内 ３ 児童相談所の体制強化について

４ 医師の確保対策について
５ 飼料高騰が長引く県内畜産農家への支援について

午前１０時００分 ６ 県内企業の海外展開について
開始予定 ７ 旧海部病院の海部高校寮としての活用について

８ 阿南安芸自動車道「海部野根道路」の整備促進に
ついて

２ 原 徹 臣 代表 １ 蓄電池関連工場や関連産業の集積拡大に向けた取
質問 組について

２ 鳴門ウチノ海総合公園の魅力度アップについて
徳島県議会 70分 ３ 徳島の自然を活かした観光誘客について
自由民主党 以内 ４ 宿泊施設のキャパシティ増について

５ 地域特性に応じた移動手段の確保について
６ 南海トラフ巨大地震対策の加速について

午前１１時３０分 ７ 持続可能な魚類養殖の実現について
開始予定 ８ 物価高に苦しむ医療機関や社会福祉施設等への負

担軽減策について
９ デジタル技術を活用した救命救急の展開について

３ 庄 野 昌 彦 代表 １ 新ホールについて
質問 ２ 「ワンヘルス推進」の加速化に向けた「連携体制

の構築」について
新しい県政を 70分 ３ こどもの貧困問題について
創 る 会 以内 ４ 建設業の担い手確保、育成について

５ 県内酪農業における経営継続について
６ 有機農業の推進について

午後１時４５分 ７ 「藻場の拡大」について
開始予定

４ 沢 本 勝 彦 代表 １ 徳島駅周辺のまちづくり構想について
質問 ２ 県立ホールの見直しについて

３ アリーナ整備について
グローカル 70分 ４ 「徳島県部等設置条例」の一部改正案について
ｐ ｌ ｕ ｓ 以内 ５ 「こども計画」の策定について

６ 介護支援専門員の人材確保について
７ 農村ＲＭＯの推進による農村地域の維持・保全に

午後３時１５分 ついて
開始予定

※ 開始予定時刻、質問項目及び質問項目の順序は予定であるため変更となる場合があります。



質問要旨（重清佳之議員）

令和５年１２月６日（水）
登壇順位① ２ ３ ４

項 目 内 容

１ 新たに示された「まち （１）県から示された「県都のまちづくり」の目的と、
づくり」と「新ホール それによってどのような効果があるのか、知事の考えを
整備」の方針について 伺いたい。

（２）徳島市をはじめ関係者の意見を「新ホール整備の
新たな方針」にどのように活かしていくのか、所見を伺
いたい。

２ 「まちづくり」と「新 「まちづくり」と「新ホール」を今後どのように進め
ホール」の今後の進め るのか、コストやスケジュールを含め、具体的に説明す
方について べきと考えるが、知事の所見を伺いたい。

３ 児童相談所の体制強化 児童相談所のあり方を検討し、大胆な機能の強化に取
について り組むべきと考えるが、所見を伺いたい。

４ 医師の確保対策につい 本県の医療提供体制を守っていくため、県として、医
て 師確保に係る施策の更なる充実・強化にどのように取り

組んでいくのか。

５ 飼料高騰が長引く県内 本県畜産業を維持・継続させるため、畜産農家に対す
畜産農家への支援につ る更なる支援策を打ち出すべきと考えるが、所見を伺い
いて たい。

６ 県内企業の海外展開に 県内企業の意欲ある海外展開に関して、官民一体とな
ついて った推進体制を構築すべきと考えるが、所見を伺いた

い。

７ 旧海部病院の海部高校 旧海部病院を海部高校の寮として、活用するべきと考
寮としての活用につい えるが、所見を伺いたい。
て

８ 阿南安芸自動車道「海 阿南安芸自動車道「海部野根道路」の整備促進に、ど
部野根道路」の整備促 のように取り組んでいくのか。
進について

※ この質問要旨は、１２月５日１６時にとりまとめたものです。



質問要旨（原徹臣議員）

令和５年１２月６日（水）
登壇順位１ ② ３ ４

項 目 内 容

１ 蓄電池関連工場や関連 県内産業の新たな柱とすべく、蓄電池関連工場や関連
産業の集積拡大に向け 産業の集積拡大に取り組むべきと考えるが、所見を伺い
た取組について たい。

２ 鳴門ウチノ海総合公園 今後、「鳴門ウチノ海総合公園の魅力度アップ」に、
の魅力度アップについ どのように取り組むのか。
て

３ 徳島の自然を活かした アウトドア・アクティビティを磨き上げ、観光誘客を
観光誘客について 推進すべきと考えるが、どのように取り組むのか。

４ 宿泊施設のキャパシテ 今後、宿泊施設のキャパシティ増に、どのように取り
ィ増について 組むのか。

５ 地域特性に応じた移動 タクシーなどが担う「地域内の移動」については、
手段の確保について 「地域特性」に応じた移動手段を確保していく必要があ

ると考えるが、どのように取り組むのか、所見を伺いた
い。

６ 南海トラフ巨大地震対 市町村が被害想定見直しと並行して具体策を検討でき
策の加速について るよう、思い切った支援策を先手先手で提示すべきと考

えるが、所見を伺いたい。

７ 持続可能な魚類養殖の 持続可能な魚類養殖の実現に向け、今後どのように取
実現について り組むのか、所見を伺いたい。

８ 物価高に苦しむ医療機 医療機関や社会福祉施設などに対し、公定価格の改定
関や社会福祉施設等へ が行われるまでの負担軽減策を、速やかに講ずる必要が
の負担軽減策について あると考えるが、所見を伺いたい。

９ デジタル技術を活用し 救急医療の課題を解決するため、デジタル技術の活用
た救命救急の展開につ をどのように進めていくのか、所見を伺いたい。
いて

※ この質問要旨は、１２月５日１６時にとりまとめたものです。



質問要旨（庄野昌彦議員）

令和５年１２月６日（水）
登壇順位１ ２ ③ ４

項 目 内 容

１ 新ホールについて （１）今回示された見直しを実際に行った場合、新ホー
ルの開館時期はいつ頃になるのか、目途を明確に示して
いただきたい。

（２）今回の見直しにより、損害賠償や補償に要する経
費も含めて、新ホールの整備に要する経費はどの程度に
なると見積もっているのか、示していただきたい。

（３）新ホールを藍場浜公園西エリアに建設することに
は、工法上、かなりの無理があり、現実的ではないと考
えるが、所見を伺いたい。

（４）今回の見直しにより大幅なコスト削減が見通せな
い以上、新ホールの開館時期を遅らせないため、現計画
どおり整備を進めるべきと考えるが、所見を伺いたい。

２ 「ワンヘルス推進」の 「ワンヘルス推進」の加速化に向け、「連携体制の構
加速化に向けた「連携 築」を早期に具現化するべきと考えるが、所見を伺いた
体制の構築」について い。

３ こどもの貧困問題につ こども基本法の趣旨を踏まえ、こどもの貧困対策とし
いて て、ひとり親家庭に対する支援にどのように取り組んで

いくのか、所見を伺いたい。

４ 建設業の担い手確保、 地域のインフラを支え、災害対応の要となる建設産業
育成について が将来にわたり発展するためには、若者をはじめとする

人材を確保・育成する取組が必要であると考えるが、所
見を伺いたい。

５ 県内酪農業における経 酪農業の経営継続に向け、今後、更に踏み込んだ対策
営継続について が必要と考えるが、所見を伺いたい。

６ 有機農業の推進につい 本県における有機農業の拡大に向け、「生産振興」と
て 「消費拡大」の両輪で対策を進める必要があると考える

が、所見を伺いたい。

７ 「藻場の拡大」につい 「漁業振興」と同時に「地球温暖化防止」にもつなが
て る一石二鳥の政策として「藻場の拡大」に取り組むべき

と考えるが、所見を伺いたい。

※ この質問要旨は、１２月５日１６時にとりまとめたものです。



質問要旨（沢本勝彦議員）

令和５年１２月６日（水）
登壇順位１ ２ ３ ④

項 目 内 容

１ 徳島駅周辺のまちづく （１）鉄道高架事業について、再検証を含め、事業化の
り構想について 検討を速やかに行うべきと考えるが、所見を伺いたい。

（２）車両基地跡地の利用について、他県の事例を含
め、どのように進めていくのか。

２ 県立ホールの見直しに 新ホールの新たな方針として、中心市街地という立地
ついて や、既存ホールとの一体利用などのメリットがもたらす

効果をどのように考えられているのか、所見を伺いた
い。また、このたびの見直しにおいて、１５００席規模
の魅力あるホールを実現させるための考えを伺いたい。

３ アリーナ整備について アリーナ整備に向けて、今後、県としてどのように取
組を進めていくのか、所見を伺いたい。

４ 「徳島県部等設置条 今回の組織再編について、どのような思いを込め、新
例」の一部改正案につ たな部等を設置しようとしているのか、所見を伺いた
いて い。

５ 「こども計画」の策定 本県のこども施策を推進するに当たり、当事者である
について こどもや若者などの意見を反映した分かりやすい計画を

策定すべきと考えるが、所見を伺いたい。

６ 介護支援専門員の人材 介護サービスの提供に重要な役割を持つ「介護支援専
確保について 門員」の人材確保に向け、今後、県としてどのように取

り組んでいくのか。

７ 農村ＲＭＯの推進によ 持続可能な中山間地域の構築に向けて、農村型地域運
る農村地域の維持・保 営組織、いわゆる農村ＲＭＯ形成を積極的に推進すべき
全について と考えるが、県として今後、どのように取組を推進して

いくのか。

※ この質問要旨は、１２月５日１６時にとりまとめたものです。


